

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24, Madrid y  
Provincia, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

La correspondencia y comunicaciones se dirigirán á  
D. LIBERATO MONTELLS Y GARCIA, administrador de  
este periódico.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de  
ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

**Viernes 3 de Marzo**

### El Eco de Cartagena

#### FIESTAS EN CARTAGENA.

Ayer fué el último de los tres días para fiestas públicas en esta localidad, con motivo de la terminación de la guerra civil que debilitaba y destruía los elementos todos de nuestra pública riqueza.

Tan importante y fausta nueva, debía recibirse de una manera entusiasta y digna ya que ella cerraba, quizá por mucho tiempo, esos periodos no interrumpidos de terribles luchas, que la historia de nuestra patria señalará con páginas de sangre.

Cartagena ha sabido corresponder a la invitación que se la dirigía y sus festejos por la paz preparados en brevísimos momentos han dejado satisfechos á todos, siendo dignos del objeto por que se verificaban.

En la imposibilidad de hacer una reseña detallada de todas y cada una de las fiestas realizadas para lo cual necesitaríamos gran espacio, daremos á nuestros lectores algunos apuntes tomados por uno de nuestros mas activos redactores.

Los acontecimientos que mas han llamado la atención de este pueblo durante los tres días de fiestas públicas, han sido la solemne función religiosa verificada en la mañana del jueves y la revista de tropas en orden de parada que tuvo lugar ayer tarde. A estos dos actos vamos á concretarnos únicamente por el carácter especial de cada uno de ellos.

El Te-Deum comenzó á las diez y media en punto de la mañana de una manera suntuosa y solemne. El Excmo. Ayuntamiento había invitado de antemano á todas las corporaciones que acudieron representadas debidamente.

Asistieron en primer término el cuerpo municipal con clarineros, maderos, porteros de estrado y alguaciles, presidido por su Alcalde el Excmo. Sr. D. Jaime Bosch; el Gobernador militar de la plaza Co-

mandante general de la provincia y mariscal de campo de nuestro ejército Excmo. Sr. D. José de los Reyes, el capitán general interino de este Departamento Contra-almirante Excmo. é Ilmo. Sr. D. Valentin de Castro Montenegro, Mariscal de campo Excmo. Sr. D. Mariano Rebagliato, los diputados provinciales Sres. D. Simon de Aguirre y don Felipe Gron, Intendente de Marina Sr. D. Cándido Montero, Interventor del Departamento Sr. D. José Peña Valencia, Inspector de Sanidad de la Armada Sr. D. Manuel Chesio y Auditor de Marina Sr. don Emilio Teruel.

Ademas formaban parte de los concurrentes el Sr. Juez de primera instancia, Asesor de guerra, Juez Municipal, Jefe subinspector de Telégrafos, Administrador de Aduanas, Comandante del presidio, Fiscales de los Juzgados, Comisario de guerra, Administrador de Correos y Administrador de Bienes Nacionales comisiones numerosísimas de todos los institutos del Ejército y Armada, cuerpo consular, colegio de Abogados, de Procuradores y de Notarios, del Circulo Ateneo y de otras muchas corporaciones civiles y militares de todas clases. Las naves todas de la espaciosa iglesia, se hallaban completamente llenas de personas de las diversas clases sociales que acudieron á dar mayor realce á aquella fiesta religiosa.

Terminado el Te-Deum y misa de gracias varias comisiones del Municipio despidieron á los invitados saliendo todos sumamente satisfechos de lo suntuoso y solemne del acto.

Sin embargo de que una revista de tropas, carece de interés y de importancia, la verificada ayer revistió un carácter de popularidad que le hizo ser la mas concurrida de cuantas en otras épocas y por diferentes causas, se han realizado en esta plaza.

Las tropas revistadas consistían en mas de dos mil hombres pertenecientes á Infantería de Marina, Artillería, Batallon reserva número 26 Batallon provincial de Murcia y carabineros de caballería. Forma-

das estas tropas en orden de parada el Comandante general de la provincia, Gobernador militar de la plaza Excmo. Sr. D. José de los Reyes seguido de un numeroso Estado Mayor y con una escorta de caballería pasó revista á todas las fuerzas á quienes dirigió una sentida y patriótica alocucion que no podemos menos de aplaudir sinceramente por su entusiasta espíritu y por el cariño que demostró nuestro dignísimo General hacia la paz, base de la prosperidad y fomento de los pueblos. Terminada la revista comenzó el desfile con entusiastas vivas por parte de las tropas al Rey D. Alfonso XII, á la Nación y á la Paz.

El General Gobernador vestía el honroso uniforme de Mariscal de Campo de nuestro ejército que nos hizo recordar era el mismo con que peleara en Las Muñecas y en la desgraciada cuanto gloriosa batalla del Monte Muro al lado del invicto é inolvidable capitán general Marques del Duero.

Muchos y numerosos es el número de festejos que han tenido lugar en Cartagena ademas de los dos importantes actos que á grandes rasgos acabamos de reseñar, pues como decimos al principio, la falta de espacio que nos obliga á limitar estos apuntes, nos impide describirlos en detalle, como fuera nuestro deseo, pero nos complace consignar el inmenso júbilo que ha causado al pueblo de Cartagena la terminación de una lucha tan desgarradora y tenaz como la que venían sosteniendo los perturbadores de nuestra querida Patria, por espacio de tanto tiempo.

Desde nuestras humildes columnas felicitamos á nuestro querido pueblo y á sus dignísimas autoridades que han sabido conmemorar de una manera entusiasta y solemne el hecho glorioso de la terminación de la guerra.

#### Crónica local.

Con motivo de la gloriosa paz que

con tanto júbilo celebra hoy la Nación, se espera que muy en breve regrese á este Departamento el tercer regimiento de Infantería de Marina, uno de los cuerpos que han terminado la guerra civil.

Compuesto este regimiento en su mayor parte de hijos de Cartagena, que han derramado su sangre en tan ruda campaña, sabemos que nuestros paisanos, piensan celebrar su llegada con algunos festejos; se nos ha asegurado que la Sociedad del Casino proyecta un baile en su obsequio; las autoridades de Marina tambien tratan de hacer una demostracion, y por último el pueblo entero creemos se asociará á tan justos proyectos, pues el citado regimiento, ha sido desde hace dos años, constante defensor en Aragon y en el Norte, de los intereses de nuestra querida patria.

Segun cálculos aproximados pasan de cien mil almas las que han acudido á Murcia á ver el entierro de la sardina, durante las pasadas fiestas.

Los fondistas, posaderos, los dueños de casas de huéspedes y de comidas, pastelerías y confiterías y en una palabra todos los que se dedican á la venta al por menor en la capital de la provincia han hecho su agosto como vulgarmente decimos, hasta el punto de no encontrarse casas ni fondas donde hospedarse ni poder entrar en las de comidas atestadas de gente: las confiterías y pastelerías han concluido cuantas existencias tenían preparadas.

Ahorabien: suponiendo como minimum de gasto un duro por cada una de esas cien mil almas, tendríamos que los comerciantes é industriales de Murcia han metido en sus respectivas cajas dos millones de reales, y nos quedamos muy cortos. He aqui las ventajas que llevan consigo para los pueblos los festejos de cualquier clase que sean.